

OMS reporta 58 países afectados por virus del Zika



Ginebra, 12 May (Notimex).- La Organización Mundial de la Salud (OMS) publicó hoy un reporte sobre la situación global del Zika, en que reveló que 58 países y territorios del mundo han sido afectados por el virus, vinculado con la microcefalia y el Síndrome de Guillain-Barré (SGB).

La máxima institución sanitaria internacional precisó que hasta ayer 11 de mayo de 2016, 58 países y territorios reportaban casos de zika, por la transmisión continua del mosquito del género *Aedes aegypti*, portador también del Dengue,

De acuerdo con el documento, desde 2015, cuando se reportaron los primeros casos del mal, 45 países han experimentando un primer brote del Zika, mientras que 13 naciones más reportaron evidencia de la transmisión del virus entre 2007 y 2014.

Además, cuatro países o territorios han reportado evidencia de transmisión del virus Zika en ese mismo lapso de tiempo, sin que haya vínculo con transmisión en curso: las Islas Cook (en la Antártida), la Polinesia Francesa, Isla de Pascua (Chile) y Micronesia, en Oceanía.

Es el más reciente país en reportar la transmisión del virus Zika por mosquitos fue Granada, que reportó en días pasados el primer caso, mientras que sobre la transmisión del virus de persona a persona, la OMS destacó que hasta ahora sólo se han dado través de la vía sexual.

Sobre a los casos vinculados con microcefalia y otras malformaciones fetales potencialmente asociados con la infección por el virus Zika o sugestivos de infección congénita, el organismo destacó que se han reportado en siete países o territorios.

"Dos casos, vinculado su una estancia reciente en Brasil, se detectaron en Eslovenia y Estados Unidos. Un caso adicional, relacionado con una breve estancia en México, Guatemala y Belice, se detectó en una mujer embarazada en los Estados Unidos", explicó el reporte.

La microcefalia es una malformación neonatal, que se caracteriza por tener una cabeza de tamaño mucho más pequeño en comparación con otros bebés de la misma edad y sexo, que si se combina con un mal crecimiento del cerebro pueden desarrollar trastornos del desarrollo. La gravedad de la microcefalia puede ir de leve a grave.

La OMS reveló además otros tres casos de microcefalia y otras anomalías neurológicas en fase de verificación en Venezuela, Honduras y España, todas vinculadas con la estancia de las pacientes en algún país de América Latina.

Sobre la incidencia del virus con el síndrome de Guillain-Barré, una enfermedad rara en la que el sistema inmunológico de una persona ataca a los nervios periféricos, la Organización precisó que 13 países y territorios en todo el mundo han informado de un aumento de casos.

La OMS declaró el pasado 1 de febrero una emergencia de salud internacional por el brote del zika en América del Sur, ante la "fuerte sospecha" de que el virus podría provocar microcefalia o SGB, aunque en su reporte de este jueves señaló que tal relación aún no ha sido confirmada.

El organismo recordó que para hacer frente el virus la única estrategia sigue siendo la prevención y control global, que abarque la vigilancia de los casos, las actividades de respuesta y la investigación.

La infección por el virus del Zika que puede generar fiebre leve, salpullidos, conjuntivitis, dolores de cabeza y musculares, además de malestar general, aunque en ocasiones no presenta síntomas en las personas infectadas.

Al igual que el dengue, el zika, que se contagia través de la picadura de mosquitos infectados del género *Aedes aegypti*, está actualmente presente en América Central y del Sur, ha comenzado a propagarse por Europa y Asia.

El virus, que fue aislado en 1947 en la selva Zika de Uganda, -de ahí el origen de su nombre- aunque desde hace unos años comenzó a propagarse rápidamente en Brasil, aunque se extendido a otros países, principalmente de América del Sur y del Norte.

Hasta ahora no hay vacuna preventiva para evitar el contagio del virus del Zika, por lo que la OMS exhortó a todo el mundo a tomar acciones inmediatas para frenar sus propagación y extremar precauciones en las embarazadas, para evitar casos de microcefalia.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/93256-oms-reporta-58-paises-afectados-por-virus-del-zika>



Radio Habana Cuba